Média: Le Courrier des Yvelines

Date: 22 novembre 2006

RADIOGRAPHIE

L'Europe vue des Yvelines

Pour savoir comment les Yvelinois voient l'Europe de leur fenêtre, la maison de l'Europe sort de ses murs. Elle organise neuf rencontres débats avec les Yvelinois pour faire remonter leurs aspirations à la Commission européenne.

Installée à Chatou depuis 2002, la Maison de l'Europe des Yvelines sort de ses murs. Elle s'est engagée dans l'organisation d'une série de débats dans neuf villes des Yvelines (voir programme) afin de recueillir l'avis des Yveli-nois sur trois sujets qui lui tiennent à cœur: l'Europe sociale, l'Europe et l'environnement, l'Europe et la recherche et développe-

« Après le choc du « non » au référendum, nous avons voulu partici-per au plan « D » (« D » comme démocratie) lancé par la commission européenne », explique Pierre Lequiller, président de la maison de l'Europe et député des Yvelines. « Et ce afin de mobiliser les



Méalanie et Julien entourent Plerre Lequiller.

Européens sur ces questions, car nous sommes en situation de crise ».

« L'idée, c'est de demander aux habitants des Yvelines, comment voyez-vous l'Europe de chez vous? » reprend Régina Lecointe, la secrétaire générale de l'association et cheville

ouvrière de l'opération. « Nous allons recueillir les avis, faire trois propositions à la commission européenne, suivre l'évolution de ces propositions et en rendre compte aux citoyens ». Une façon de faire très pragmatique parfaitement en phase avec les origines germaniques de la

dame

Chaque grand débat organisé sur un thème est précédé de deux rencontres préparées le plus souvent avec des établissements scolaires. C'est le cas à Mantes-la-Ville et aux Mureaux.

Les étudiants en action

Mélanie et Julien, tous deux élèves en BTS assistant de gestion au Lycée Camille Claudel, ont ainsi élaboré un questionnaire et sont allés enquêter auprès des habitants sur la délicate question de l'Europe sociale. « Nous voulions tester leurs connaissances, et ce questionnaire a montré que les gens ne sont pas informés » raconte Mélanie. « Nous voulions aussi

connaître leurs attentes » renchérit Julien. Les lycéens des Mureaux ont, pour leur part, réalisé une vidéo sur le même sujet.

Toutes ces contributions serviront à alimenter le débat qui aura lieu le 24 novembre à l'Agora de Mantes, de 19h 30 à 22 heures, et qui se conclura par une série de propositions sur lequel le public se prononcera lors d'un vote électronique. Les

propositions choisies « remonteront » ensuite à la commission européenne. « Il ne s'agit pas pour nous, dans ces débats, de nous adresser à un public composé uniquement de convaincus, précisent les organisateurs. On peut y apporter la contradiction, car l'idée c'est d'avoir, au travers de ce vote une photographie de ce que pensent les Yvelinois ».

P.W.

Les débats

L'Europe sociale: vendredi 24 novembre à l'Agora de Mantes à partir de 19 h 30.

Europe et environnement : le 16 décembre à Triel, le 27 janvier à Maisons-Laffitte, le 9 mars à Ram-

Europe et recherche et développement : le 24 mars à Poissy, le 27 avril à Guyancourt suivi d'un grand débat à Versailles (date à fixer).

Le Courrier des Yvelines 6

MERCREDI 22 NOVEMBRE 2006